

202	UTBM service communication	l'Est Républicain	19 juillet 2014
		Région	COMUE - Communauté d'universités - Pascal Brochet - région - UBFC - Conseil d'Administration

Université L'UTBM a avalisé hier les statuts de la future Comue

Vote difficile mais favorable



■ Pascal Brochet, directeur de l'UTBM, avoue que les discussions ont été « longues et très argumentées ». Photo Xavier GORAU

Belfort. C'est à l'UTBM que la résistance à la Communauté d'universités et d'établissements a été la plus forte semble-t-il.

Hier, après « un débat long et très argumenté, avec une certaine réticence des personnels qui ont une crainte de l'inconnu, puisqu'il n'y a pas encore de projet commun formalisé, le conseil d'administration de l'UTBM a adopté les statuts de la Comue Bourgogne Franche-Comté (UBFC), avec 15 voix pour, huit contre et quatre abstentions », résumait, hier après-midi, Pascal Brochet, directeur de l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard. Le conseil d'administration de l'UTBM compte 32 membres, dont 16 personnalités extérieures et 16 représentants élus. Ces derniers s'étaient, en majorité, prononcés contre les statuts de la Comue en comité technique le 10 juillet.

Une voix pour l'UTBM au CA de la future Comue

Au cours du conseil d'administration hier, sont revenues sur le tapis d'autres alternatives possibles à la Comue UBFC, comme le rapprochement avec l'Université de Strasbourg ou la création d'un réseau renforcé avec les Universités de technologie de Troyes et Compiègne. « La loi est claire : nous devons nous regrouper en réseau territorial », indique Pascal Brochet qui ajoute que l'UTBM devrait obtenir une voix au conseil d'administration de la Comue UBFC tout en ajoutant que l'université qu'il dirige n'a que peu de

liens avec l'Université de Haute-Alsace, si ce n'est un master en informatique. « Les partenaires avec lesquels on travaille régulièrement sont en Bourgogne et en Franche-Comté », notamment l'UFC, très présente dans le nord.

Sylvain Allano, le nouveau président du conseil d'administration de l'UTBM, directeur scientifique et technologies du futur de PSA Peugeot-Citroën, est également administrateur d'un certain nombre d'établissements qui ont aussi voté les statuts d'autres Comue en France. « Le vote favorable qu'on a obtenu à l'UTBM, c'est aussi son résultat », note Pascal Brochet. Ce dernier fera partie, dans la future Comue UBFC, du conseil des membres regroupant les sept présidents ou directeurs d'universités. L'exécutif de cette nouvelle entité qui devrait voir début 2015 sera représenté par le président élu et son bureau, tandis que des comités techniques seront constitués où les représentants élus des différents personnels seront appelés à siéger. « Nous avons aussi argumenté en voyant que les grandes écoles françaises sont entrées sans états d'âme dans les Comue. Le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche va contractualiser et nous devons être dans la négociation, pas être marginalisés ».

Un seul établissement, sur les sept fondateurs de la Comue, n'a pas encore voté les statuts : manque l'Ensam Cluny, d'ici à fin juillet.

Karine FRELIN